



Expertos internacionales apuestan por un medio rural vivo a través de propuestas adaptadas para cada zona demográficamente castigada

Coceder participa en el encuentro del proyecto internacional de inclusión de los territorios rurales despoblados, que ha tenido lugar los días 19 y 20, en Santiago de Compostela, con un intercambio de ideas basadas en la experiencia de los técnicos

Santiago de Compostela, 20 de junio de 2014

Coceder participó en el II Seminario Técnico del Proyecto Symbios bajo el título “Iniciativas por unos territorios inteligentes, sustentables e inclusivos. Análisis y Debate” celebrada en dos jornadas que dieron comienzo ayer en Santiago de Compostela, y que además contaron con la intervención especial de Tamara Balboa García, una de las coordinadoras del Centro de Desarrollo Rural Portas Abertas de Vilardevós (Ourense), que afirmó que cada población tiene sus características y, por tanto, que “cada proyecto debe adecuarse a las situaciones”, valores, según aseguró, fieles a la mentalidad y el trabajo de Coceder.

Nadie mejor para conocer el envejecimiento, la despoblación o las necesidades básicas para cada zona rural, que los técnicos que, día tras día conviven con los habitantes de los núcleos rurales. Por ello, tras dos jornadas “inspiradoras”, como calificaron las personas asistentes, la frase más repetida es la de ¿cómo salvar este problema acuciante de la despoblación demográfica?

La colaboración de los grupos de trabajo que se organizaron, alabados por todos los participantes, dio como fruto multitud de ideas como la de la custodia territorial, el conocimiento intergeneracional, el planteamiento integral de los proyectos, entre otros, tras el análisis de los obstáculos actuales para conseguir territorios rurales inclusivos, inteligentes y sustentables.

Muchas fueron las intervenciones y los proyectos que se dieron a conocer, desde el Proyecto Asas (Aldeas Sustentables Activas) de la Universidad de Tràs-Os-Montes, hasta el proyecto Granxa Familiar, pasando por Arqueixal-Son de Aldea, Rede de Escolas Na Nube, ITI Peneda-Gêres, entre otros. Todos ellos llevados a cabo en zonas demográficamente castigadas en España, Portugal, Holanda, Irlanda y Finlandia.

La tendencia al declive y las escasas oportunidades que se le presentan a un entorno cada vez más desfavorecido no son sino el impulso necesario para trabajar, como apuntó la Directora General de Familia e Inclusión de la Xunta de Galicia, promotora del proyecto transfronterizo, M^a Amparo González Méndez, que también hizo referencia en su intervención inaugural al Plan de Dinamización Demográfica con el que quieren “sensibilizar a las/os gallegas/os”, así como “trasladarles esta situación de urgencia”, que resaltó la importancia de contar con medidas concretas para “contribuir a que el medio rural tenga las mismas condiciones”.

En la jornada de hoy, los expertos han analizado las conclusiones del encuentro y las posibles cooperaciones en red entre los diferentes participantes en el Proyecto Symbios.

Podéis consultar la web www.proxectosymbios.eu

COCEDER es una ONG de Acción Social de ámbito estatal declarada de utilidad pública que se fundó en 1991. Está formada por 23 entidades sin ánimo de lucro que funcionan de manera autónoma y solidaria en proyectos de acción integral para la transformación social y el dinamismo económico y cultural en diferentes comarcas españolas. Los ejes que vertebran su acción son la atención prioritaria de los sectores desfavorecidos, los valores de la convivencia intercultural y el desarrollo sostenible a favor de un medio rural activo y dinámico. La calidad de su trabajo viene avalada por una trayectoria de más de 40 años de acción y permanencia en diferentes zonas del país, así como por la concesión de la Certificación EFQM de Excelencia Europea a la Calidad en la Gestión. COCEDER también desarrolla desde 2008 diversos proyectos de Cooperación al Desarrollo en África y América Latina y forma parte activa de las principales organizaciones del Tercer Sector como la Plataforma de ONGs de Acción Social, POAS –donde es miembro de la Junta Directiva–, la Red EAPN España (Red Europea de Lucha contra la Pobreza) y la Red Rural Nacional del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente. COCEDER está en estos momentos involucrada en la Campaña del IRPF para la X Solidaria. La gran mayoría de los proyectos que desarrolla se financian a través de la partida presupuestaria ‘Otros Fines de Interés Social’ al marcar los contribuyentes la X Solidaria en la Declaración de IRPF que gestiona el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

Más información www.coceder.org

Twitter: @Coceder

Facebook: Coceder

Para más información:

Juan Manuel Polentinos

Director Gerente de COCEDER

Teléfonos: 983 37 12 79 y **609 73 55 85**

COCEDER – Confederación de Centros de Desarrollo Rural

C/ Fuente El Sol, 2, Entreplanta

47009 – VALLADOLID

983 371 279

www.coceder.org

María Sánchez Bragado

Departamento de Comunicación de COCEDER

Teléfonos: 983 37 12 79 y **675 234 724**

comunicación@coceder.org